

## 市民の皆様への 意見交換会

市民の皆様と議会との意見交換会を、7月20日から25日にかけて、市内3会場で開催しました。今回はテーマを「産業の活性化について」と設定し、皆さまからのご意見を頂戴しました。各会場とも、いろいろなお話を伺うことができましたのでその一部を御紹介します。

### 7月20日 木曜日 河合会場(来場者19名)



河合会場

- ポニーカー料金の地域間格差解消を。弁天橋を渡るだけで100円高くなる。
- 北飛驒商工会の借用料算定

について、光熱費の割り勘が高いのではないかと。国道471号檜峠。平成18年から通行止めのまま。天生峠の春の開通を早く。古川土木と高山土木の連携が不十分。

- 河合橋の架け替えを。
- 議員数を削減して報酬額を増やしてはどうか。
- 人口減少のくいどめを。
- 公共交通の不便さに、よそから来た者は驚く。
- 移住者の受け入れ態勢を整えてほしい。
- 耕作農地が減少し地域がなくなっていく。
- 農地が担い手に集約しているが担い手も心配。
- 農地の管理が、土地所有者でも把握できていない。
- ドローンを消防団に取り入れては。災害時の活用に。
- 意見交換会の会場は各町でやってもらいたい。人数は少なくとも出席率は高い。
- 消防団が減っている。消防署員は減らさないでほしい。
- 地元建設業の確保を。除雪や災害対応ができない。
- せっかく確保できた紙漉き後継者へ仕事を。

### 7月21日 金曜日 神岡会場(来場者21名)



神岡会場

- 最近の豪雨災害で山田川が心配。
- 地震への備え。神岡橋梁の耐震性は大丈夫か。
- 飛驒ゆいの経営状況は。
- 名鉄タクシーの終業が22時30分になり不便になった。
- 宙ドームに展示施設を整備すると駐車場が不足する。
- 宙ドームの展示内容の情報開示を。施設は無料で。
- 高原郷土館の入館料について旅行者へのリベート導入できないか。
- 耕作放棄地の管理不足。隣の人が草刈をしている。
- 山田川はどれくらいの雨量であふれるか知りたい。
- 新規就農者への補助制度は

あるが後継者への補助もしてもらいたい。すべての原因は人口減少にある。人材確保対策を。空家対策で管理者へ連絡したいがわからない。議会だより53号編集後記の「さらに疑惑が」とは何か。百条委員会は説明が十分でなかったがやって良かった。

### 7月25日 火曜日 古川会場(来場者23名)



古川会場

- 提出した意見書の扱いについて。
- 指定管理施設への助成は。
- 神岡行深夜バスのその後の進展は。
- 空家をシェアハウスに活用できないか。
- 小規模企業振興条例を市で

も制定を。外貨を稼ぐには製造業・観光業が重要。人材不足を解消するため、外国人研修制度を活用したい。通訳への助成を。議会のインターネット中継の実施を。議会のチェック機能を發揮してほしい。市にビジョンがなく財産を活かしていない。議会と市民が一体となってやるべき。耕作放棄地が多い。議員も5畝でも1反でも耕作を。空家の売却希望者が農地も同時に処分したいが農地法で出来ない。

- Fa b C a f e は地元とのコンタクトとれているか。
- 地元高校から地元就職者が少ない。起業者を出せるような学校を。
- フリーWiFiの使える場所をもっと広げてほしい。
- 議員数を減らして報酬を上げては。
- クリーンセンター火災の修理費負担はどうなった。
- もっと議員と話せる機会を増やしてもらいたい。